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チラシの内容・時事問題・最近の活動等をお話します。
アーカイブも残します！コメントお待ちしてます！

広陵で働く若手を取り上げる企画。
取材依頼もお待ちしております！

活動報告会

広陵で働く！

質問1 放課後子ども育成教室の 環境改善について
質問2 「なりわい」の自立に向けて

詳細はQRコードから！

30歳 最年少広陵町議会議員
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● 1994年3月23日生まれ
● 広陵西小/広陵中/畝傍高校/大阪大学法学部
● 2016年ITベンチャー企業(株)エクス入社
● 2019年First Step開業（主にIT事業を手掛ける）
● 2024年広陵町議会議員選挙　2期目当選

プロフィール

  ↓SNSでも発信中！↓

討議資料

　今回の七夕は色んな地方選挙の投開票日で
した。リーダーが変わったまちも変わらなか
ったまちもあります。特に、東京都知事選挙
の結果は、選挙や政治が変わりつつあること
を感じました。小池都知事は盤石の三選でし
たが、石丸元安芸高田市長が2番手でした。
しかも、若年層の支持は小池都知事を超えて
いたとのことです。石丸さんについては、賛
否が分かれる方ですが、政治が変わって欲し
い ！ と い う 都 民 の 想 い を 感 じ ま し た 。
　また、市民協働の政策形成の仕組みを選挙　また、市民協働の政策形成の仕組みを選挙
に導入されたAIエンジニアの安野さんが5番
手と大躍進されたことも驚きでした。課題も
多かった選挙でありますが、政治や選挙のあ
り方が、変わりつつあることを感じました。
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学童改善の請願を全会一致で可決！

 今回の議会に「広陵町放課後子ども
育成教室の抜本的環境改善に関する
請願」が提出者を含む140名以上の
署名とともに提出され、全議員の賛
成により採択されました。内容として
は、町内の放課後子ども育成教室（い
わゆる学童）の環境改善を求めるも
のでので、次の5点が要望されました。
① 教室運営の委託にあたっては、子ども
目線に立った手続きや運営に配慮し、仕
様書が遵守されるよう、教室の見学等、最
大限の措置を行うこと。
② 町内全ての放課後子ども育成教室へ
の入室希望者が、全員入室できるように、
かつ現状の飽和状態を改善するため、

早期に新規の放課後子ども育成教室を
開設すること。
③ 町条例が定める児童一人につき、概
ね1.65㎡以上の基準を遵守すること。
④ 令和6年度夏季休暇までに一定の
対策を講じること。
⑤⑤ 放課後子ども教室の運営に関しては、
当事者である子どもや保護者の意見を
聞くこと。

  経緯としては、今年度から始まった
学童保育の民間委託（今年は真美ケ
丘第一小学校区のひまわりクラブが
民間委託になりました）を受けて、学
童を利用されている保護者の方々か
ら課題を指摘する声があがり、それ
が請願に繋がったという形になりま



　学童保育の運営は、まちの条例（町
のルールですね）で基準等が定められ
ています。特に、「広陵町放課後児童健
全育成事業の設備及び運営に関する
基準を定める条例」では、1クラスの児
童数（10条4項）はおおむね40人以
下、児童1人あたりの専用区画の面積
（9条2項（9条2項）はおおむね1.65平方メー
トル以上、と定められています。おおむ
ねってなんやねん！とまずはツッコみ
たいところですが、数字及び表現方法
含め、厚生労働省が示す通りではあり
ます。
　しかし、小学校であれば2021年の
法改正（義務標準法第3条）により、
「新学習指導要領の本格実施や、いじ
め等の学校教育上の課題に適切に対

過去5年間の町内の学童保育の登録数
を表にすると以下のようになります。

全体全体的に大幅に増加傾向で、6年前と
比較すると総数で1.8倍、東小学校区
のかしのきクラブはなんと3倍以上に
もなっています。利用数が増えれば、保
育場所（専用区画といいます）や支援
員さんの確保が必要になります。令和
6年度の年当初は保育場所の確保に苦
労す労するクラブがあり、数名の待機児童
も出ています。

応ができるよう」という目的のもと、1年
生のクラスの基準を35人に引き下げら
れており、学童のクラス編成についても再
検討が必要と思われます。
　　また、専用区画の面積については、専用
区画を登録者数で割ると、1人あたりの
面積が1.65平方メートル以下になって
いるクラブが複数ありますが、登録され
ている児童が毎日来るわけではないので
、実際に日々利用する児童の数を専用区
画で割ったときに、基準を満たすようにし
ていている、とのことでした。つまり、登録して
いる全児童がクラブに来たら条例違反に
なるということです。もちろん、学童の待
機児童を出さないための対策だとは思い
ますが（それでも令和6年度は何名か待
機児童が出ています）、本当に必要なの
は、ルールの解釈を変更した弾力的な運
用で用ではなく、抜本的な環境改善ではない
でしょうか。

　以上の状況を踏まえて、一般質問では、
「放課後子ども育成教室の環境改善につ
いて」というテーマで議論をいたしまし
た。
　　まずは、専用区画が十分に用意できて
おらず、日常的に子どもたちに狭い環境
を強いている状況を改善するために、小
学校区に囚われない学童保育の新設を
提案しました。どこの小学校区からも通
えることができれば、全てのクラブの飽
和状態を一気に解決することができます
。移動手段の問。移動手段の問題はありますが、移動につ
いては国の補助金等が活用できることも
お伝えしました。
　そして、新しく学童保育にする施設とし
てはグリーンパレスを提案しました。グリ

ーンパレスは既に宿泊施設としての営
業を行っておらず、令和6年3月末で2
階軽運動室の貸館利用を停止しており
ます。建物の耐用年数的に長く学童と
して利用できる場所ではありませんが
、子どもたちの数が今後増え続けるわ
けではないことを踏まえれば、最小の
投資投資で、今の飽和状態を改善できる場
所だと考えています。
　さらに、今年からはじまった民間委
託については、委託業者と町で締結さ
れた「仕様書」に基づく、具体的な指導
と報告を徹底していただくように要望
しました。町の業務を委託する以上、
受託業務がきちんと行われているか、
町に責任があります。

　クビアカツヤカミキリという特定外来
種の害虫が、広陵町内で今年多く見つか
っています。この虫は桜や梅、桃の木に
卵を産み付け、木の中を削ってしまい、
最終的には木を枯らしてしまいます。
　み　みなさまには、クビアカツヤカミキリ
を見つけた際には、その場で捕殺をお
願いしております。そして、町に対して、
報告をお願いします。
広陵町住民環境部環境政策課 
TEL:0745-55-1001

▼クビアカツヤカミキリ▼
イメージ

▼ フ ラ ス ▼
（木の中にいるサイン）

抜本的な対策と今必要な対応 クビアカツヤカミキリに
ご注意

私、ちぎた慎也がいいな～と思った本（やその他の
コンテンツ）についてご紹介するコーナーです。
第七弾はこちら！千葉佳織さんの

　　　『話し方の戦略』
この本では、話し方を改善する具体的
なメソッドが紹介されています。どの
ような準備を行い、話すこと、に望め
ば「伝わる」のか。話すのが得意な人
もそうでない人にとっても、読む値打
ちのある一冊です。プレゼンや交渉の場面で役立つ
ヒントが満載で、日常生活にも応用できるテクニッ
クが学べるのでおすすめです！　　　　　　　
E-mail : info@shinya-chigita.net　　　　TEL : 080-2443-0579　　事務所 : 広陵町三吉478-1

　冒頭で東京都知事選挙に触れましたが、7月7日は
県内でもいくつか首長選挙がありました。僕は40歳
で3期目に挑戦された若きリーダーである、三宅町の
森田町長の応援をさせていただきました。連日、芦屋
市の高島市長をはじめとする各地の若手首長が応援
に駆け付け、非常に学びの多い選挙でした。そして、
森田町長に変わってからの2期8年で、それまではゼ
ロだロだったまちの視察を20件以上受け入れたそうで
す。全国で2番目に小さいまちが全国から注目される
まちに変わりました。やはり、まちのリーダーが変わ
ることは、まちが変わることに繋がるんですね。
　さて！2024年も夏本番ですね！熱中症に十分気
を付けていただいてたくさんの夏の想い出を作って
くださいね。

増加する学童のニーズ 変化に対応できない
現状のルール


